

長岡地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年7月2日開催

【概要説明】

天童市立図書館のリノベーションについて

No. 1 市立長岡公民館の機能充実について

総務課、市民課、生涯学習課

No. 2 モンテディオ山形の新スタジアムについて

文化スポーツ課

No. 3 東長岡公園の草刈りについて

建設課

【フリートーク】

町内会業務の負担軽減について

長岡地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年7月2日開催

No.	1	標 題	市立長岡公民館の機能充実について
所管課等		総務課、市民課、生涯学習課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>現在の分館には、次のような課題があります。</p> <p>(1) 人口減少及び高齢化に伴い、利用頻度が少なくなってきています。</p> <p>(2) 町内会全体の会議（総会）や各種行事等で利用するには手狭なため、市立長岡公民館を利用しています。</p> <p>(3) 月に2回の清掃や冬期の除雪等の施設管理に追われています。</p> <p>(4) 建物及び設備等の維持管理が、町内会にとって大きな負担となっています。</p> <p>(5) 現在は、4町内会で分館を共同利用しており、互いに調整しながら管理・運営をしています。</p> <p>将来的には、分館の維持管理が困難になることが想定されますので、市立長岡公民館の機能をさらに充実させ、町内会が利用しやすい環境を整備していただきたいと思えます。</p> <p>また、市役所から移管可能な業務（住民異動届等）については、市立公民館に移管していただき、地域サービスの向上にもつなげていただければと考えています。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>各地域に分館があることによって、身近に集い、各団体が連携し、世代を超えたつながりができているのではないかと考えています。様々な課題はありますが、可能な限り分館を維持していけるようお力添えをいただければと思います。</p> <p>市立長岡公民館は、社会教育活動の中心として多くの方から御利用をいただいておりますが、建築から約30年が経過し、施設の老朽化が目立つようになってきたことから、計画的に修繕を行っており、今年度は多目的ホールのLED化工事を行う予定です。また、6月議会定例会の一般質問でも、市立公民館の施設整備について御要望をいただいております。洗浄機能がない洋式トイレが設置されているのは市立長岡公民館だけであることから、来年度に向けて前向きに考えていきます。</p> <p>今後も引き続き修繕を行っていくとともに、各種利用団体の御意見もうかがいながら、より利用しやすい施設環境の整備を行っていきます。</p> <p>住民異動届等の各種届出については、届出に伴う国民健康保険証や介護保険証、医療証等の交付・変更など、複数の課での手続きが必要となる場合が多いことや、職員の権限や人員体制の調整も必要となることから、公民館に業務を移管することは難しいと考えています。なお、マイナンバーカードを使えば、マイナポータルでの転出届やコンビニでの住民票等の取得も可能で、さらに、コンビニで交付対象外となっている証明書も含め、オンライン申請の環境整備を現在進めているところですので、御理解をお願いします。</p>			

No.	2	標 題	モンテディオ山形の新スタジアムについて
所管課等		文化スポーツ課	
《市民のこえ》			

長岡地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年7月2日開催

2028年秋の完成を目指して事業を進めている、モンテディオ山形の新スタジアムについて伺います。

- (1) 新スタジアムを核としたまちづくりの全体像について、詳細を教えてください。
- (2) 新スタジアムの建設にかかる費用は、どの程度を見込んでいるのでしょうか。

<回答及び対応状況>

新スタジアム建設については、先の報道のとおり、今年秋からの着工が見込まれ、建設実現に向けてようやく動き出したところです。

まず、新スタジアムの建設費用については、実施主体であるモンテディオフットボールパーク社の試算によると、約170億円と見込まれています。

これに対し、市では、新スタジアム建設に対する支援に加え、新スタジアム周辺のインフラ整備を予定しており、概算ではありますが、市の負担額は、スタジアム建設費への支援が15億円、市道整備及び下水道整備が12～13億円、敷地粗造成費用が約3億円、合計で約30億円の事業費を見込んでいます。

これらに必要な財源として、国の交付金やこれまで積み立ててきたスポーツ施設整備基金を活用するほか、負担を平準化するために起債を活用することで、他の行政サービスに支障をきたさないよう進めていきたいと考えています。

新スタジアムは令和10年に完成予定となっています。人口減少社会の中において、これからはいかに交流人口を増やし、まちの活性化を図るかが、大きな課題となっています。新スタジアムの計画はようやく動き出したところですが、1年を通じて人が集い、賑わいが創出されるような空間にしていきたいと考えていますので、皆様の御理解と御協力をお願いします。

No.	3	標 題	東長岡公園の草刈りについて
所管課等		建設課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>東長岡公園（長岡公民館南側）で、週2回、グラウンドゴルフを行っています。会員の高齢化や体調不良により、会員による草刈り作業は難しい状況となっています。</p> <p>しかしながら、グラウンドゴルフは、高齢者の健康維持に重要な役割を果たしており、安全に楽しむためには、月2回の草刈りが必要と考えています。</p> <p>市が実施している月1回の草刈りでは草が伸びすぎてしまい、草に足が引っかかることで、高齢者は転倒のリスクが増してしまいます。どのようにして月2回の草刈りを実施していくのか、ぜひ検討をお願いします。</p> <p>高齢者が健康で元気に過ごすことは、天童市全体の活力にもつながります。安全な環境で活動を継続できるよう、ぜひ御配慮をお願いします。</p> <p>さらに、東長岡公園にある和式トイレについても、小さい子どもも利用できるよう早期に洋式化してくださるとともに、草刈りで悩まなくてもいいよう公園全体に敷設されている芝を撤去することも検討してくださるようお願いいたします。</p>			

<回答及び対応状況>

長岡地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年7月2日開催

東長岡公園の管理の現状と今後の方向性について、あらためて町内会長及び事務局長と情報交換を行いました。その中で、東長岡公園の草刈りについては、現在の詳細な実施状況と今後の実施区域を整理し、現在の回数で継続していきたい旨をお伝えしました。さらに、抜本的に芝を撤去して、より管理のしやすい地面に改修することについては、地域の総意として御要望をいただければ検討したい旨をお伝えしたところ、町内会の総意として要望書の提出をいただいたところです。

また、トイレの洋式化については、現在の市の計画では、和式のみを公園を優先的に洋式化しており、すでに多目的トイレに洋式トイレが設置されている東長岡公園については、和式のみを公園の改修に目途がついた後に、順次計画させていただく予定ですので、御理解をお願いします。